
ДМИТРОВСК
В Дмитровске состоялся традици�

онный день призывника. Перед бу�
дущими защитниками Родины вы�
ступил военный комиссар района
А.А. Ирисов. Он рассказал о  призы�
ве и ответил на вопросы ребят и их
родителей. 

На мероприятии также присут�
ствовала начальник отдела молодё�
жи, туризма и спорта В.А. Хомякова.
Она вручила каждому призывнику
памятные подарки. После этого  ме�
стные творческие коллективы пред�
ставили будущим воинам  концерт�
ную программу.

Деревни и сёла района постепен�
но переходят на отопление за счёт
газа. На днях  голубое топливо  при�
шло в село Балдыж. Жители  насе�
лённого пункта выразили благодар�
ность главе райадминистрации рай�
она И.Д. Колбасову за содействие в
газификации.

ДОЛГОЕ
В районе объявлен конкурс моло�

дых семей. Первый этап  проходит с
1 по 15 ноября в сельских и поселко�
вых администрациях. Финальный
тур конкурса приурочен к Всерос�
сийскому дню матери. Победители
получат призы от районной админи�
страции.

КОЛПНА
За месяц с небольшим на

Колпнянском сахарном заводе пере�
работано почти 80 тысяч тонн свек�
лы, из которой получено около деся�
ти тысяч тонн сахара. Предприятие
работает ритмично и устойчиво.
Благодаря отлаженному производ�
ственному процессу выход сахара
из сладких корней доведен до 12
процентов. Вся продукция, выпуска�
емая предприятием, отличного каче�
ства.

В канун Дня согласия и примире�
ния воспитанники местного детского
дома и жители Дома ветеранов по�
лучили подарок из прудового хозяй�
ства п. Веселый (ЧП "Карнаухов") —
свежую рыбу к праздничному столу.
Прудовое хозяйство организовано
совсем недавно, но с его продукци�
ей знакомы уже большинство
колпнянцев.

МЦЕНСК
В военно�патриотическом под�

ростковом клубе "Резерв" города
Мценска прошло посвящение в кур�
санты юношей и девушек. Работа
клуба направлена на то, чтобы моло�
дежь сумела соприкоснуться с реа�
лиями армейской жизни и осознать,
что защита Родины — священный
долг каждого гражданина. Клуб тес�
но взаимодействует с городским ко�
митетом по работе с молодежью.

В Отрадинской средней школе
приступили к ремонту одного из
блоков. Планируется облицевать ке�
рамической плиткой около 600 кв.
метров поверхностей внутри поме�
щений. Благотворительную помощь
в этом деле  школе оказало ЗАО
"Велор".

Около 20 тонн овощей и фруктов
заготовлено в школе на зиму. Под�
собный участок дал хороший уро�
жай,  в уборке которого помогли ро�
дители учащихся.

ТРОСНА
Администрацией района прини�

маются меры по улучшению условий
проживания в Муравльском доме ве�
теранов (в настоящее время здесь
живут 33 человека). Заменена кров�
ля, реконструирован пищеблок, сде�
ланы новые душевые, полностью ре�
шена проблема горячего водоснаб�
жения. В подсобном хозяйстве соци�
ального учреждения выращены все
необходимые овощи, для улучшения
снабжения ветеранов мясом постро�
ен сарай для содержания свиней и
кур. 

ХОМУТОВО
В районной администрации со�

стоялось очередное заседание кол�
легии при главе райадминистрации
С.Н. Медведеве. Рассматривался
вопрос "О состоянии общественной
безопасности в районе и мерах по
её укреплению". 

По словам прокурора района 
О.А. Ашихмина, особую озабочен�
ность вызывают преступления, кото�
рые совершаются  подростками.
Было отмечено, что следует усилить
охрану промышленных объектов,
чтобы максимально предотвращать
случаи хищений и избежать совер�
шения террористических актов. 

Говорилось и о том, что сущест�
венную помощь в контроле за обще�
ственным порядком может оказать
само население. В частности, с
предложением возродить народные
дружины выступил начальник район�
ного отдела внутренних дел Н.Я. Не�
красов. 

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Погода в эту позднюю
осеннюю пору мало спо�
собствует разъездам по

деревенским дорогам. Посто�
янно моросивший нудный, мел�
кий дождик, скользкие обочины
заметно сократили маршрут ка�
валькады автобусов с руково�
дителями и специалистами об�
ластных строительных ве�
домств и проектных институтов,
главами и главными архитекто�
рами районных администраций,
представителями инвестицион�
ных компаний, но на основных
объектах показа нам все же
удалось побывать.

В селе Тимирязево участники
заседания осмотрели дом, по�
строенный главой Столбецкой
сельской администрации 
Л.Д. Матис. Людмила Дмитри�
евна на ссуду, взятую по про�
грамме "Славянские корни",
выкупила "долгострой" — ко�
робку двухквартирного дома из
керамзитобетона. Сама нари�
совала эскиз проекта, согласо�
вала его с райархитектурой и
через три года справила ново�
селье в новом просторном доме
с мансардой. Кроме 120 тысяч
рублей ссуды в стройку было
вложено и более ста тысяч соб�
ственных средств. Многие ра�
боты, в том числе и почти все
отделочные, семья Матисов вы�
полняла собственными руками,
оттого и удалось уложиться в
такую скромную по нынешним
временам сумму.

Пять лет назад начала стро�
ить дом в деревне Алексеевке
семья Королевых. Владимир

Егорович работает механиза�
тором, а Любовь Анатольевна
— бухгалтером в ХП "Звезда"
агрофирмым "Тимирязевское".
Подрастали две дочки�школь�
ницы, вот и решили родители
взяться за стройку. Ссуду полу�
чили на 200 тысяч рублей,
сколько вложили еще своих —
подсчитать трудно, но в 2000
году они уже жили в первой от�
деланной комнате и достраи�
вали потихоньку остальные.
Дом у них большой и простор�
ный, со всеми удобствами,
правда, пока без природного
газа, который обещают подве�
сти к деревне в следующем го�
ду. Но совсем не королевский.
В один этаж, без архитектур�
ных изысков, зато теплый, все

комнаты жилые, не пустуют. 
— Зачем нам в деревне 

двух�, трехэтажные хоромы? —
говорит Любовь Анатольевна.

— Кур удивлять да
только на отопление
работать? Дом�то
для жизни нужен, а
не для лишних забот.
Чем себе этажи ле�
пить, лучше для жив�
ности добротные са�
раи построить, вот и
жить будет на что и
чем за тот же дом
рассчитываться.

Королевы так и по�
ступили, и сейчас на своем по�
дворье держат четыре коровы,
свиноматку, уйму молодняка и
птицы несчитанное количество.
Имеют  также три гектара паш�
ни.   Молоко и мясо продают за�
готовителям, а вырученных де�
нег  не только на расчет за ссу�
ду (уже выплачено 100 тысяч
рублей), но и на достройку, а
также определенную поддержку
семейного бюджета хватает. 

Немало такого удобного для
проживания и доступного для
оплаты жилья строится сейчас в
деревнях Федоровке, Берлизе�
во, Тетерье, Журавец и в ряде
других населенных пунктов рай�
она. 

С интересом ознакомились
участники выездного заседания

и с работой социально�педаго�
гического комплекса в поселке
Покровское, включающего в се�
бя среднюю школу�лицей, про�
фессионально�техническое
училище, Дом культуры, рай�
библиотеку и ряд других объек�

тов образовательного и соци�
ально�культурного назначения.

Пленарное заседание штаба
состоялось в недавно отремон�
тированном Доме культуры села
Успенского. Исполняющий обя�
занности главы администрации

П о к р о в с к о г о
р а й о н а
И.А. Бурых про�
информировал
его участников
о ходе строи�
тельства жилых
домов на селе.
За пять лет ре�
ализации про�
граммы здесь
справили ново�
селье 385 се�
мей. На строи�
тельство полу�
чено около 18,3
м и л л и о н а
рублей ссудных
средств, значи�
тельная часть
которых уже
возвращена и
вновь направ�
лена на под�
держку новых
ссудозаемщи�
ков. Отметил
он и то, что
большая часть
возводимого в
районе, осо�
бенно в по�

следнее время, жилья относит�
ся к категории доступного, то
есть его строительство по си�
лам не только фермерам и
предпринимателям, но и меха�
низаторам, животноводам,
сельской интеллигенции. 

О ходе реализации програм�
мы "Славянские корни" в целом
по области на заседании доло�
жил начальник отдела облсель�
хозуправления А.С. Сигарев. Он
отметил, что при плане строи�
тельства жилья в одну тысячу
домов в текущем году сооружа�
ется 1123 дома, 828 из которых
уже сдано в эксплуатацию. Пол�
ностью справились с годовой
программой ввода усадебного
жилья на селе Сосковский,
Дмитровский, Троснянский и
Колпнянский районы. При этом
больше всех домов уже постро�
или в Покровском районе — 57.
А вот в Знаменском, Шаблыкин�
ском, Орловском, Мценском,
Залегощенском, Краснозорен�
ском и Должанском пока введе�
но только от четверти до поло�
вины запланированных объ�
емов жилья. Заметно отстает по
этому показателю от других ин�
вестиционных компаний ОАО
"Орловский агрокомбинат".

Хорошо организован возврат
взятых на сооружение жилья ссуд
в Хотынецком, Сосковском,
Кромском, Корсаковском, Вер�
ховском и Свердловском райо�

нах. Всего 16 процен�
тов взятых кредитов
возвращено в Должан�
ском районе, примерно
половина — в Залего�
щенском, Знаменском
и Краснозоренском
районах. Затягивание
расчетов по ссудам,
подчеркнул докладчик,
в значительной степени
отражается на объемах
финансирования ново�
го строительства. 

Большое внимание
на пленарном заседа�

нии было уделено вопросам сни�
жения стоимости индивидуаль�
ного жилищного строительства
на селе. Собственным опытом
кратного сокращения затрат на
сооружении дома поделился со�
трудник управления строительст�
ва обладминистрации С.А. Хре�
нов. Уделил внимание этой теме в
своем выступлении и генераль�
ный директор ОАО "Орелагро�
промпроект" Г.Д. Ретинский.  

Подводя итоги заседания, на�
чальник управления строитель�
ства и ресурсоэнергосбереже�
ния обладминистрации А.Г. Кис�
ляков призвал всех работников
строительного комплекса облас�
ти — проектантов,  архитекто�
ров, строителей, а также самих
застройщиков выбирать наибо�
лее оптимальные, доступные ва�
рианты строительства приуса�
дебного жилья, шире использо�
вать новые ресурсосберегаю�
щие технологии и строительные
материалы. Он также потребо�
вал уделить особое внимание
обеспечению вхождения райо�
нов области в программы гази�
фикации, водоснабжения, жи�
лищного и дорожного строитель�
ства, финансируемые из феде�
рального бюджета.  

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото автора.

Покровский район. 

Построить дом 
своими руками

Только в Орловском
районе гречиху выра�
щивают 20 сельскохо�
зяйственных предпри�
ятий всех форм соб�
ственности, более 20
фермерских хозяйств.
Всего в районе 16 пе�
р е р а б а т ы в а ю щ и х
предприятий, боль�
шинство из которых —
частные. Переработ�
кой крупяных культур
занимаются три пред�
приятия малого и
среднего бизнеса.

Одно из них — ООО
"Элита" — в рынке су�
ществует немалый
срок — 15 лет; пред�
приятие прочно заня�
ло место среди не�
многих структур, пе�
реживших экономиче�
ские реформы и со�
хранивших свой про�
изводственный потен�
циал. С точки зрения
директора В.А. Голен�
кова, принципы его ус�
пешной работы просты и, как он выра�
зился, банальны: в любое время и при
любых условиях нужно работать над ка�
чеством производимой продукции.

Валерия Алексеевича Голенкова се�
годня крутым бизнесменом не назо�

вешь; не был похож он в свое время и на
нового русского. Побывав на предпри�
ятии, понимаю, почему. Все здесь, до
мельчайших деталей, создавалось, при�
думывалось, восстанавливалось при его
непосредственном участии. Директор
сам был главной рабочей силой.

— Оборудование наше не из тех, что
демонстрируют на выставках; над мно�
гим еще предстоит поработать, — рас�
сказывает директор. — В течение двух

лет планируем достроить новый цех, ко�
торый будет перерабатывать до 25�30
тонн гречневого сырья в сутки. Сейчас у
нас переизбыток поставщиков, а произ�
водственные мощности действующего
цеха — 10�12 тонн в сутки, — добавляет
Голенков.

У предприятия давние и крепкие свя�
зи с основными поставщиками: только
по давальческой схеме ведется расчет с
полусотней сельхозпроизводителей.
Действует и система прямого расчета.
Голенков по�крестьянски скуп на рас�
суждения о возможных перспективах,
работает с "чувством, с толком", доби�
ваясь на деле желанного качества гото�
вого продукта, кстати, своевременно
выплачивая при этом работникам зара�
ботную плату.

Почти 90 процентов сырья перера�
ботчики закупают у местных производи�
телей, работают с Курской и Липецкой
областями. В нынешнем году ООО "Эли�
та" приняло более 3,5 тысячи тонн греч�
ки.

Бытует мнение, что, прежде чем фа�
сованная гречневая крупа появится на
прилавках магазинов, она проходит все�
го несколько стадий переработки: от

первичной обработки до конечной суш�
ки. На самом деле, избавленная от сора,
качественная крупа получается после 50

произведенных над ней операций.
Недавно введена в эксплуатацию су�

шилка, сконструированная и изготов�
ленная здесь же, на предприятии. Агре�

гат способен перерабатывать до 15
тонн сырья в час.

Гречневая шелуха сжигается 
в специальном теплогенераторе.
Произведенного  тепла хватает как
для сушки гречки, так и для обогре�
ва всех помещений. Отходы пере�
работки закупает московская фир�
ма, специализирующаяся на выра�
щивании овощей по новым техноло�
гиям. Предприниматели использу�
ют гречневую шелуху в качестве за�
менителя грунта. Перспектива 

внедрить что�то подобное в соб�
ственном производстве уже се�
годня кажется Голенкову заман�
чивой, так что в будущем, воз�
можно, он не станет от нее отка�
зываться.

В настоящее время помимо
основной работы Валерий Алек�
сеевич налаживает еще и произ�
водство муки. Он руководит ОАО
"Элита�мельник", созданным по
инициативе Орловского аграр�
ного университета с привлече�
нием иностранных инвестиций.
Пока мельница работает лишь
на 30 процентов своей мощно�
сти (сказались годы простоя по
причине частой смены руково�
дителей предприятия). Есть се�
рьезные сложности со сбытом
муки. Но работники предпри�
ятия надеются на то, что эти

трудности преодолимы. 
Наталья ЗАРУБИНА.

Орловский район.

Гречка — ценнейший продукт питания, издавна является неотъемлемой
частью рациона каждой российской семьи. И хотя селяне считают эту
культуру капризной, она достаточно приспособлена для выживания 
в условиях средней полосы. Не случайно выращиванием гречихи, а также 
ее переработкой занимаются многие сельскохозяйственные предприятия
Орловщины. 

Гречневая
«элита» 

В том, что и рядовая сельская семья может нынче построить себе
благоустроенный дом, убедились участники выездного
заседания областного оперативного штаба по содействию
реализации программы "Славянские корни", состоявшегося на
днях в Покровском районе.

«СЛАВЯНСКИЕ КОРНИ»


